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Uma certidão assina-
da pelo Ministério do
Trabalho, Secretaria de
Relação do Trabalho,
com data de 25 de janei-
ro de 2018, garante ao
Sindicato Intermunicipal
dos Serviços Públicos
Municipais da Região
Central de Minas Gerais
(Intersindis), sede em
Caeté, o direito de filiar
e defender os interesses
dos servidores de Barão
de Cocais e Catas Altas,
hoje assistidos pelo Sind-
cabasa, que estaria agin-
do na clandestinidade.

Certidões apontam que sindicato em
Barão está agindo clandestinamente
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Após dois
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QUALIDADE DE VIDA

Gestantes de
Barão contam com
nova maternidade

Uma ação inédita e
sonhada por futuras mães
de Barão de Cocais passa
a ser realidade com a re-
estruturação da materni-

dade do Hospital Muni-
cipal Valdemar das Do-
res, que recebe o nome
da saudosa Lais Elias
Horta               Página 7

A Catedral Nossa Senhora do Rosário estuda aplicação do decreto



(31) 3840-5342 / (31) 99577-1464

CIRCULAÇÃO EM ITABIRA E CIDADES
DA MICRORREGIÃO

Cep: 35.901.029 .  nº 653 - ITABIRA.
e-mail: ofolhapopular@yahoo.com.br

www.ofolhanews.com.br

DE 16 A 29 DE
JULHO DE 2020

Fechamento desta edição:
15 de julho, às 18h.
(Os textos assinados ou em
box são de responsabilidade

dos autores)

Horóscopo de 16 a 29 de julho de 2020

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

21/02 a 20/03

EMPRESA JORNALÍSTICA
FOLHA POPULAR LTDA

DE 16 A 29 DE JULHO DE 2020PÁGINA 2  COTIDIANO/OPINIÃO

PESQUISA

“É natural no homem o ser livre e o
querer sê-lo; mas está igualmente na
sua natureza ficar com certos hábitos

que a educação lhe dá. ...”
Etienne de La Boétie

Na contínua valorização do patrimônio
e cultura cocaienses, a Prefeitura, por meio
da Secretaria de Cultura e Turismo, propôs
e aprovou junto ao Conselho Municipal de
Patrimônio Cultural, o investimento de R$
110 mil para a Banda de Música Santa Ce-
cília. O recurso é oriundo do Fundo Muni-
cipal de Patrimônio (Fumpac).

O investimento será realizado nos pró-
ximos meses e será construído junto à enti-
dade, visando investimento em infraestru-
tura, instrumentos e auxílio administrativo.

O secretário de Cultura e Turismo, Ga-
briel Cassoli, reforça a importância do in-
vestimento como forma de estruturar e ga-
rantir a manutenção de um patrimônio ima-
terial durante o momento de pandemia. “Es-
peramos que a banda possa retomar seus tra-
balhos, após esse cenário, ainda mais valo-
rizada”, disse Gabriel Cassoli.

Conforme pesquisa realizada pelo Insti-
tuto Data-MG no mês de junho, com 314
eleitores, 55% desaprovam a gestão do pre-
sidente Jair Messias Bolsonaro.

Por outro lado, 36% aprovam a forma
que o presidente governa o país e 9% não
souberam ou não quiseram responder. A
margem de erro de 5,5%.

O apoio a Bolsonaro é maior entre os ho-
mens com idades entre 25 a 34 anos, de renda
média, moradores das regiões dos bairros Pará,
Centro, Caminho Novo, Amazonas e Gabiro-
ba. Os elogios são pela sua coragem, a mu-
dança que representa e o auxílio emergencial.

Já o menor apoio parte das mulheres com
idades entre 16 a 24 anos, de baixa renda,
moradores das regiões do João XXIII e
Praia. As críticas são pelo seu temperamen-
to, confusões e falhas na comunicação.

Conforme cruzamento de dados, nas elei-
ções de 2018, Jair Bolsonaro obteve em Ita-
bira, no segundo turno, 35.136 votos, 58%
dos votos válidos, um total de 38% dos 90
mil votantes, o que mostra que seu eleitora-
do permanece confiante em sua gestão.

O segundo colocado, o petista Fernando
Haddad, obteve 25.229 votos, ou 42% dos
votos válidos.

Após 18 meses,
Bolsonaro mantém

média percentual dos
votos em Itabira

Jair Bolsonaro obteve 38% dos 90 mil votos
em Itabira e matém aprovação de 36%

Banda Santa Cecília
receberá subvenção

de R$ 110 mil

BARÃO DE COCAIS

A Secretaria de Cultu-
ra de São Gonçalo do Rio
Abaixo recebe, entre os
dias 20 e 24 de julho, ins-
crições para oficinas re-
creativas. As atividades
integram a programação
do 16º Festival de Inver-
no e são destinadas ao

Festival de Inverno de São Gonçalo abre inscrições para oficinas
público infantil. Os parti-
cipantes receberão em
casa um box com as ori-
entações e o material pe-
dagógico necessário.

As inscrições serão
feitas exclusivamente pe-
los telefones 3820-1901
ou 3820-1918, das 8h às

11h, e das 13h às 17h. In-
teressados devem ter en-
tre 2 e 12 anos de idade
e cada participante terá
que escolher uma das três
opções de oficinas: Pe-
quenos Artistas; Dese-
nho e Massinha ou Es-
cultura de Gesso.

Será improdutivo preocupar-se com o que os ou-
tros possam fazer ou dizer a seu respeito. Nin-
guém é perfeito. Mais vale uma orientação do que
uma crítica amarga. Problemas familiares. Tudo
poderá mudar para melhor. Há vantagens nas aven-
turas, mas não abuse.

Período dos mais favoráveis para realizar, com muito
sucesso, grandes negócios, empreendimentos e tudo
aquilo que possa elevá-lo materialmente. Bom para a
vida social e o amor. Momento em que estará predis-
posto a cometer excessos. Bom para o casamento.

Bom para iniciar negócios relacionados com a indús-
tria e propriedades. Contudo, não deixe de olhar e
zelar pelo bem de seus familiares e não fuja de suas
responsabilidades e problemas. Mais energia, otimis-
mo e determinação são recomendados.

Fase que poderá lhe trazer desentendimentos no am-
biente de trabalho e até atritos e discussões, mesmo
com pessoas desconhecidas. Para o amor e negócios,
também é negativa. O momento é propício ao comér-
cio de roupas feitas e artigos de couro.

O excesso de prazer e de trabalho que requeiram gran-
de concentração e capacidade mental não serão favo-
recidos. Bom fluxo, todavia, aos negócios iniciados
anteriormente. Positivo para a vida religiosa e o amor.

Boa influência para cuidar dos seus interesses pesso-
ais e assuntos sentimentais. Pessoas conhecidas irão
ajudá-lo. Saúde, dinheiro, amor, jogos, esportes e lo-
teria sob bons auspícios.

Fase em que será notado onde comparecer. Sua repu-
tação será elevada e seus ideais e ações deverão ser
seguidos por pessoas que vivem à sua volta. Mas,
para que tudo isso aconteça, siga e dependa da sua
própria capacidade.

Muita disposição, otimismo e compreensão para
com os outros. Assim estará você nesta fase, que
tem tudo para ser maravilhosa. Mas evite estra-
gar tudo isso, por causa dos ciúmes e do orgu-
lho pessoal exagerado.

Períodos dos melhores para o comércio de modo ge-
ral. Pode solicitar favores de amigos e superiores em
qualquer caso de dificuldades. Fluxo benéfico à sua
saúde e à vida sentimental. Bom, também, para as
pesquisas e investigações.

Boas indicações de esperança que se concretizarão
num futuro próximo. Você estará favorecido no que
diz respeito ao amor. Início de um bom período no
campo profissional e financeiro. Grandes realiza-
ções em todas as empresas, por mais árduas que
possam parecer.

Não é conveniente aventurar-se em novos negóci-
os. Cuidado com o excesso de gastos. Mantenha-
se em suas atividades rotineiras e muitos benefíci-
os receberá em breve. Período favorecido no pro-
gresso artístico, na popularidade, na melhoria fi-
nanceira e cultural.

Negativo para os negócios, para tratar de assuntos
jurídicos e mudanças, de um modo geral. Bom para
os casos sentimentais e um tanto quanto ruim para
passeios. Cuide da saúde e tenha cautela com aciden-
tes. Fase propícia às relações sociais e pessoais.

A vida
Por entendimento da Justiça, os detentos

do presídio de Itabira devem deixar a unidade
ainda neste mês por falta de plano de emer-
gência da barragem de Itabiruçu, o qual deve-
ria ser apresentado pela Vale. Conforme estu-
dos, em caso de rompimento, a lama cobrirá o
presídio em seis minutos. Estranho é que an-
tes do presídio, bem ao pé da barragem, resi-
dem dezenas de famílias, que não foram cita-
das e também aguardam remanejamento.

Fora
O ex-vereador Bernardo Mucida, por ra-

zões pouco esclarecidas, após se lançar pré-
candidato a prefeito de Itabira, em 10 de mar-
ço, pelo PSB, anunciou na sexta-feira (10) que
desistiu da disputa. Pelas informações, o líder
das pesquisas de opinião para o cargo de pre-
feito e primeiro suplente ao cargo de deputa-
do estadual, quer seguir carreira parlamentar
em vaga que pode surgir na Assembleia com a
eleição de prefeita ou prefeito.

Órfãos
A oposição ficou chocada com a notícia e

busca emplacar outros nomes para disputar a
Prefeitura com Ronaldo Magalhães, que já lan-
çou sua pré-candidatura à reeleição. Entre as
figuras apresentadas pelos órfãos estão o ve-
reador Weverton Andrade “Vetão” (PSB); o
jornalista Marco Antônio Lage (PSB); Gabri-
el Quintão (PDT); vereador e presidente do
Sindicato Metabase de Itabira e Região, An-
dré Viana Madeira (Patriota); o ex-presidente
da Câmara Municipal Geraldo Magela Pena
Torres “Torrinha” (Avante); e até o ex-prefei-
to João Izael Querino Coelho (PP).

Vamos rezar
Donos de bares e academias pedem socor-

ro após 90 dias de portas fechadas, mas decre-
to ainda não permite retorno destas atividades
consideradas não essenciais e com forte poder
de aglomeração de pessoas, principalmente
neste período, que os infectologistas preveem
pico da doença. Por outro lado, as igrejas e tem-
plos religiosos foram autorizados a receber no
máximo 30 fiéis por celebração, com medidas
de distanciamento. Vamos rezar!

 Lançamentos
Mesmo com as mudanças das eleições nes-

te ano, de 4 e 25 de outubro, primeiro e segun-
do turnos, para 15 e 29 de novembro, os prefei-
táveis estão aproveitando o maior tempo (120
dias) para iniciar as pré-campanhas com lança-
mentos de seus nomes. Se por um lado o adia-
mento das eleições está sendo favorável aos
novatos, para os que já estão no poder, o senti-
mento não é o mesmo, pois terão que atraves-
sar a pandemia, desemprego e a inevitável cri-
se econômica com a queda de receita...
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A Prefeitura de Itabi-
ra publicou um novo de-
creto que autoriza a rea-
bertura de igrejas a partir
do dia 20 de julho, desde
que observadas algumas
regras. A publicação saiu
no diário oficial do muni-
cípio no dia 13 deste mês.

Havia a expectativa de
flexibilização das regras
também para bares, lan-
chonetes, restaurantes e
academias. Mas, por en-
quanto, esses estabeleci-
mentos devem continuar
fechados ao público. Lan-
chonetes e restaurantes
podem atender apenas
por delivery ou para o cli-
ente levar.

O decreto 3.486, que
permite a reabertura de
igrejas/templos religio-
sos, traz uma série de re-
gras. Dentre elas, o con-
trole de pessoas durante
as celebrações. A lotação
máxima é de 30 pessoas
e a distância mínima en-
tre elas é de dois metros.

Todos os fiéis devem
usar máscaras, não são
admitidas pessoas de gru-
pos de risco e os respon-
sáveis devem higienizar o
espaço antes e depois das
celebrações.

Os bebedouros e ba-
nheiros devem ser inter-
ditados, é obrigatória a
aferição da temperatura
de todos antes das cele-
brações e o templo deve
disponibilizar álcool gel
em diferentes locais.

As igrejas precisam
ainda colocar na entrada
tapetes sanitizantes e o

Igrejas são autorizadas a reabrir em Itabira;
restaurantes e academias ainda não

Decreto publicado pela Prefeitura estabelece uma série de regras para os
templos religiosos; lotação não pode exceder 30 pessoas

A vizinha João Mon-
levade também vive situ-
ação semelhante. No dia
10 de julho, a Prefeitura
divulgou um comunicado
no qual diz ser a favor da
reabertura de academias e
outros setores, desde que
dentro da lei.

João Monlevade tam-
bém segue as determina-
ções da Deliberação 17,
do Comitê Estadual da

Covid-19, e afirma que
mantém diálogo constan-
te com os órgãos estadu-
ais. “A Prefeitura, junto
com outros municípios, se
reúne remotamente com o
Ministério Público Esta-
dual desde o início da
pandemia. No dia 9 de
julho, o MPMG obteve
junto ao Tribunal de Jus-
tiça uma liminar que pune
os municípios que não
seguirem as regras”, diz
trecho do comunicado.

Caso algum municí-
pio não cumpra as deter-
minações da deliberação
estadual, será obrigado
judicialmente a manter o
isolamento social. Ain-
da conforme a Prefeitu-
ra monlevadense, a li-
minar ci ta  expressa-
mente quais são, neste
momento,  os setores
que não podem abrir.

Em João Monlevade
ocorreram manifestações
de representantes de seto-
res que se sentem preju-
dicados por ainda estarem
fechados. As academias,
inclusive, tentaram na
Justiça uma liminar para
voltar a funcionar, mas
não obtiveram êxito.

Pelo Brasil, alguns es-
tados já permitem o fun-
cionamento do comércio
não essencial, especial-
mente restaurantes, lan-
chonetes e academias.
Mas são decisões que le-
vam em conta a situação
de cada região do país.
Por aqui, os empresários
não têm outra opção a não
ser aguardar.

formava ainda 729 casos
recuperados, 173 em iso-
lamento domiciliar, dois
hospitalizados e três óbi-
tos confirmados. Há ain-
da uma morte em inves-
tigação e 16 suspeitos in-
ternados. Os dados são
atualizados diariamente
no site “itabira.mg.gov.br/
coronavirus”.

Em João Monlevade

(CDL), Maurício Martins,
defendeu a reabertura dos
restaurantes, bares e lan-
chonetes, dentre outros
estabelecimentos. Segun-
do ele, é possível adotar
medidas rigorosas de con-
tenção à Covid-19, assim
como ocorre com as lojas
e, agora, com as igrejas.

Conforme Maurício
Martins, quanto mais o
tempo passa, mais au-
mentam as dificuldades
enfrentadas pelos peque-
nos empresários. O temor
da CDL é que ocorra uma
onda de falências, causan-
do um efeito cascata com
danos difíceis de prever.

Covid-19 em
números

Até o dia 12 de julho,
Itabira registrava 907
confirmações de Covid-
19 e 152 casos em moni-
toramento. O boletim in-

uso de água benta está
proibido, conforme o de-
creto assinado pelo pre-
feito Ronaldo Magalhães.
A duração dos cultos e
celebrações é de no má-
ximo uma hora.

Caso necessário, o
Comitê Técnico Logísti-
co-Sanitário fará inspeção
no templo para determinar
a viabilidade do funciona-
mento. As igrejas que não
seguirem as regras pode-
rão ser fechadas.

Comércio não
essencial sem previsão

O comércio não es-
sencial, como bares, res-
taurantes e academias,
continua proibido de re-
ceber clientes. Questiona-
da sobre prazos de reaber-
tura para esses estabeleci-
mentos, a Assessoria de
Comunicação da Prefeitu-
ra disse ainda não ter uma
previsão. Informou apenas
que as regras adotadas es-
tão de acordo com a Deli-
beração 17 do Estado.

Itabira não faz parte
do programa Minas Cons-
ciente, do Governo Esta-
dual, que prevê a flexibi-
lização das regras para a
retomada da economia
em fases, que vão da ver-
de à vermelha.

CDL defende
reabertura

Nas entrevistas conce-
didas ao Folha Popular,
o presidente da Câmara
de Dirigentes Lojistas

Conforme decreto, os bebedouros e banheiros devem ser interditados e é
obrigatória a aferição da temperatura de todos antes das celebrações

Comércio não essencial também permanece
fechado em João Monlevade

Com a suspensão das
aulas presenciais por cau-
sa da pandemia do novo
coronavírus (Covid-19), a
Secretaria Municipal de
Educação (SME) de Ita-
bira, busca soluções para
minimizar os impactos
negativos das medidas de
isolamento e alternativas
para dar continuidade aos
trabalhos escolares. Com
isso, equipes da SME es-
tão elaborando cadernos
de atividades destinados
aos alunos matriculados
na rede municipal de en-
sino, com o objetivo de
oferecer suporte pedagó-

Cadernos de atividades do ensino
médio em Itabira já estão disponíveis

gico durante este período.
As atividades foram

pensadas para que o alu-
no possa realizá-las sozi-
nho ou com o apoio de
um responsável, de acor-
do com o Currículo Re-
ferência de Minas Ge-
rais. Os cadernos são
ofertados para crianças
da educação infantil (4 e
5 anos), com abordagem
nos campos de experiên-
cias; e ensino fundamen-
tal I e II (1º ao 9º ano),
contemplando as áreas
do conhecimento: lin-
guagens (língua portu-
guesa, artes, educação

física e inglês), matemá-
tica; ciências da nature-
za e ciências humanas
(geografia e história).

O primeiro caderno-
de atividades foi distribu-
ído ao longo do mês de
maio. Já o segundo ma-
terial, será entregue a
partir da quinta-feira
(16). Além das apostilas
didáticas,  novidades
como aulas via Face-
book e programa de rá-
dio também estão pro-
gramadas. As medidas
foram oficializadas por
meio da resolução SME
003, de 1º de julho.

Cronograma
Os pais ou responsá-

veis pelos alunos da rede
pública de ensino podem
retirar o segundo caderno
de atividades nas escolas
municipais, seguindo o
cronograma ao lado. Nas
instituições da área urba-
na, a entrega está dividi-
da por ano de estudo da
criança ou adolescente, e
acontece das 8 às 17 ho-
ras. Já para as escolas da
região rural, a SME dis-
ponibilizará o transpor-
te para envio do materi-
al entre os dias 20 a 30
deste mês.

Dia 16/7: 1º período da Educação Infantil;

Dia 17/7: 2º período da Educação Infantil;

Dia 20/7: 1º ano do Ensino Fundamental;

Dia 21/7: 2º ano do Ensino Fundamental;

Dia 22/7: 3º ano do Ensino Fundamental;

Dia 23/7: 4º ano do Ensino Fundamental;

Dia 24/7: 5º ano do Ensino Fundamental;

Dia 27/7: 6º ano do Ensino Fundamental;

Dia 28/7: 7º ano do Ensino Fundamental;

Dia 29/7: 8º ano do Ensino Fundamental;

Dia 30/7: 9º ano do Ensino Fundamental.



DE 16 A 29 DE JULHO DE 2020PÁGINA 4  COTIDIANO/OPINIÃO

Para garantir seguran-
ça, a Prefeitura de Barão
de Cocais iniciou as obras
do muro de contenção na
margem esquerda da rua
João Gonçalves, no bair-
ro Leão XIII.

A primeira etapa do
processo conta com a dra-
gagem do córrego São
Miguel e posteriormente
a construção do muro do
tipo gabião. 

A obra contará com
intervenção em 150 me-
tros do rio, sendo o traba-
lho realizado pela empre-
sa Ster engenharia, con-
tratada pela Prefeitura.

A construção do muro
na localidade garantirá ain-
da uma ampliação do tre-
cho de rua em frente às

O grupo político que
assumiu a Prefeitura de
São Gonçalo do Rio
Abaixo em 2005 se divi-
de oficialmente após 16
anos e apresenta o nome
da vereadora Luciana Bi-
calho (PTB) como pré-
candidata à sucessão mu-
nicipal em anúncio no
dia 10 deste mês.

A união do grupo foi
mantida por quatro elei-
ções, duas vencidas por
Raimundo Nonato Barce-
los “Nozinho” (PDT),
mandatos de 2005/2008 e
2009/2012 e duas pelo atu-
al prefeito, Antônio Carlos
Noronha Bicalho (PDT),
2013/2016 e 2017 e 2020.

Nestes 16 anos de po-
der, a lua de mel contri-
buiu, em 2013, para a
eleição de Raimundo No-
nato ao cargo de deputa-
do estadual (2015/2018).

Mas foi em 2016, na re-
eleição de Antônio Carlos,
que a aliança perdeu brilho,
porém foi sustentada para
evitar derrota das urnas.

Reeleito prefeito,
Antônio Carlos montou
sua própria equipe, afas-

Grupo confirma divisão é lança pré-
campanha de Luciana Bicalho

tando da Prefeitura alia-
dos do deputado Rai-
mundo Nonato.

A divisão do grupo se
mostrou mais evidente
na eleição de 2018, com
a derrota de Raimundo
Nonato para um segun-
do mandato na Assem-
bleia de Minas.

Para a eleição desde
ano, que ocorre no dia 15
de novembro em razão da
pandemia da Covid-19,
os nomes para disputar a
Prefeitura de São Gonça-
lo provam as tendências.

A prefeitável Luciana
Bicalho, conforme anúncio
no dia 10, tem 41 anos e
deu seus primeiros passos
na política ao lado do gru-
po chefiado por Raimundo
Nonato. Ela foi eleita ve-
readora em 2012 e reeleita
em 2016 e presidente da
Câmara nos biênios de
2013 a 2014; 2015 a 2016
e 2017 a 2018, somando
três mandatos consecutivos
na presidência.

Em 2018, a convite do
prefeito Antônio Carlos,
ela trocou a vereança pela
Secretaria Municipal de

Saúde, da qual se desli-
gou no mês de junho des-
te ano para se habilitar à
pré-campanha, voltando
ao cargo de vereadora.

Seu principal concor-
rente, conforme as ten-
dências, será o ex-prefei-
to e ex-deputado Raimun-
do Nonato, que se junta à
oposição para derrotar ex-
aliados e retornar ao pos-
to de prefeito da cidade,

com população estimada
de 11 mil habitantes e in-
vejável receita de R$ 205
milhões, conforme previ-
são para 2020.

Mais pré-candidatos
Ronaldo Lage Maga-

lhães foi o primeiro na
microrregião a ter seu
nome apresentado como
pré-candidato à reeleição
em Itabira, em 10 de fe-

vereiro, portanto, a nove
meses das eleições, que
acontecem neste ano nos
dias 15 de novembro, pri-
meiro turno e 29, segundo.

Neste mês de julho,
além de Luciana Bicalho,
já está confirmado tam-
bém como pré-candidato
o vereador Danilo Lage,
que concorrerá à Prefei-
tura de Santa Maria de
Itabira pelo Cidadania.
Danilo foi eleito vereador
em Santa Maria em 2012
e foi reeleito em 2016. Em
2017 ele assumiu a presi-
dência da Casa. Atualmen-
te, ele se destaca como

principal fiscal das ações
da Prefeitura.

Na manhã de segun-
da-feira (13), outro pré-
candidato foi lançado.
Trata-se do itabirano Ga-
briel Quintão, presidente
do PDT local. Sua indi-
cação ao cargo surge
após o também prefeitá-
vel ex-vereador Bernar-
do Mucida (PSB) anun-
ciar, na sexta-feira (10),
que não vai mais dispu-
tar a Prefeitura nestas
eleições. Seu foco seria
a vaga de deputado, que
pode surgir após as elei-
ções de novembro.

A rede pública de saú-
de São Gonçalo do Rio
Abaixo vai implantar uma
inovação em tratamento
de varizes. A partir do dia
31 de julho, a Secretaria
Municipal de Saúde vai
disponibilizar a esclerote-
rapia, uma técnica inova-
dora no tratamento de vei-
as dilatadas. A novidade
será ofertada no Centro
de Especialidades em
Saúde (CES) e consiste
em aplicações de injeções
em forma de espuma me-
dicamentosa.

A escleroterapia é

Prefeitura constrói muro de contenção no bairro Leão XIII

São Gonçalo garante tratamento de varizes na rede pública

moradias próximas ao lei-
to do córrego, facilitando
o trânsito de pedestres e
veículos e oferecendo mais
dignidade aos moradores.

No decorrer das ope-
rações destinadas à exe-
cução das obras, estão
sendo tomados todos os
cuidados para a preserva-
ção do meio ambiente ao
longo do rio.

Histórico
Em dezembro de

2019, a Prefeitura de Ba-
rão de Cocais e a empre-
sa Vale assinaram um pa-
cote no valor de R$
7.448.409,24 para inter-
venções no rio São João,
córregos São Miguel e
Corta Goela para serviços
de limpeza, desassorea-

mento, recomposição da
mata ciliar, estruturas de
contenção de taludes do
tipo gabião, estruturas de
contenção do tipo concre-

Nova Limpeza Urbana

segue em Barão de Cocais

to armado, revisão e atu-
alização dos projetos de
sistema de esgotamento
sanitário. As obras come-
çaram em maio de 2020.

O programa Nova
Limpeza Urbana nos bair-
ros de Barão de Cocais,
com o reforço dos servi-
ços de capina, varrição e
coleta de entulhos, segue
em execução por toda a
área urbana da cidade.

Na última semana, os
serviços chegaram ao
bairro Chácara III.

Com o programa, a
Prefeitura, por meio da
sua Secretaria de Meio
Ambiente, reforça os
cuidados para evitar sur-
gimento de animais pe-
çonhentos e proliferação

do Aedes aegypti, mos-
quito transmissor da
dengue, febre amarela
urbana, além da zika e da
chikungunya.

A Nova Limpeza Ur-
bana passará por todos
os bairros.

A secretaria reforça
que é importante a cola-
boração da comunidade,
não despejando restos de
material de construção em
passeios e lotes vagos,
para isso, são disponibili-
zadas gratuitamente ca-
çambas para entulho por
meio de agendamento.

as mais grossas, contribu-
indo para eliminar o ris-
co de tromboses e dores
nos pacientes”, ressalta a
secretária municipal de
Saúde, Aliete Ana Dias
Vespasiano.

O procedimento será
realizado pelo médico
angio logis ta  Marcos
Contini Sanches, creden-
ciado ao Consórcio Inter-
municipal de Saúde Cen-
tro Leste (Ciscel). Os
pacientes encaminhados
à escleroterapia possu-
em varizes calibrosas.
Uma injeção com espu-

ma medicamentosa fe-
cha todo o vaso doente
e o procedimento é gui-
ado por ultrassom.

Inicialmente, 12 paci-
entes são-gonçalenses se-
rão contemplados com a
escleroterapia. Todos ti-
nham indicação cirúrgica
e terão o problema solu-
cionado com uma anes-
tesia local, sem a neces-
sidade de internação.
“Promover ações que
contribuam diretamente
na melhoria de vida e
bem-estar das pessoas é
dever do poder público.

Seguimos atentos a essa
questão e toda tecnologia
é bem-vinda em nosso
município, especialmente
as relacionadas à área de
saúde”, destaca o prefei-
to Antônio Carlos.

 Acesso 
O interessado em rea-

lizar o tratamento de vari-
zes deve procurar a Uni-
dade Básica de Saúde
mais próxima de casa e
agendar uma consulta.
Após avaliação clínica, o
médico realizará o enca-
minhamento do paciente
para o tratamento no CES.

uma alternativa de exce-
lência, pois elimina cor-
tes e internação. O proce-
dimento é realizado no
ambulatório e o paciente

volta para casa no mesmo
dia. “É um tratamento re-
lativamente novo e apre-
senta menor risco de com-
plicação. É feito nas vei-

Secretária de Saúde, Aliete Vespasiano

A obra contará com intervenção em 150 metros do rio

Vereadora e pré-candidata Luciana Bicalho

Danilo é vereador e prefeitável em Santa Maria



PÁGINA 5CIDADES/POLÍTICA DE 16 A 29 DE JULHO DE 2020

Após dois meses se-
guidos de deflação, os
preços voltaram a subir e
registraram alta de 0,26%
em junho, de acordo com
o Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), publicado na
sexta-feira (10) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Ge-
ográfia  e  Estatística
(IBGE). A taxa foi influ-
enciada pelo aumento nos
preços dos combustíveis
após reduções nos últi-
mos quatro meses, em es-
pecial da gasolina, que
teve alta de 3,24%.

Após as duas quedas
consecutivas (0,31% e
0,38% em abril e maio,
respectivamente) e com o
aumento de junho, o
IPCA acumula alta de
0,10% no ano e de 2,13%
em 12 meses.

Dos nove grupos de
produtos e serviços pesqui-
sados, sete apresentaram
alta no mês. Transportes foi
a segunda maior contribui-

Após dois meses em queda, alimentos
e combustíveis voltam a subir

Aumento nos preços pressionou a alta da inflação em junho

ção, com preços que subi-
ram 0,31%, mas que vi-
nham de quatro meses con-
secutivos de queda.

Etanol (5,74%), o gás
veicular (1,01%) e o óleo
diesel (0,04%) registraram
alta, levando o preço dos
combustíveis a subir
3,37%, frente à variação de
-4,56% registrada em maio.

Entre as quedas do
grupo transportes, os des-

taques foram as passa-
gens aéreas (-26,01%),
que apresentaram varia-
ção similar à observada
em maio (-27,14%) e con-
tribuíram com o maior
impacto individual nega-
tivo no IPCA de junho
(-0,11). Além disso, o
item transporte por apli-
cativo, após alta de 5,01%
em maio, registrou -
13,95% de variação.

O grupo com maior
impacto do resultado do
IPCA de junho foi ali-
mentação e bebidas
(0,38%), que aumentou
em relação ao resultado
de maio (0,24%). Este
conjunto de itens, no en-
tanto, já vinha de uma se-
quência de alta, que está
em parte ligada à deman-
da elevada durante a pan-
demia do Covid-19.

A subida dos preços se
deve às medidas de isola-
mento social, que fizeram
as pessoas cozinharem
mais em casa. Isso gera
um efeito de demanda e
mantém os preços em pa-
tamar mais elevado. Um
exemplo é o item alimen-
tos para consumo no do-
micílio, que passou de
0,33% em maio para

Alimentos
voltam a

subir

0,45% em junho, influen-
ciado principalmente
pela alta nos preços das
carnes (1,19%) e do leite
longa vida (2,33%).

Outros itens impor-
tantes na cesta de consu-
mo das famílias, como o
arroz (2,74%), o feijão-
carioca (4,96%) e o quei-
jo (2,48%) também regis-
traram alta. Entre as que-
das do grupo, os desta-
ques foram o tomate
(-15,04%) e a cenoura
(-8,88%), cujos preços já
haviam recuado em maio
(-7,34% e -14,95%, res-
pectivamente).

Ainda neste grupo,
destaca-se também a ali-
mentação fora do domi-
cílio, que acelerou na pas-

sagem de maio (0,04%)
para junho (0,22%), espe-
cialmente por conta do
item lanche (1,01%). A re-
feição (-0,07%), por sua
vez, apresentou queda me-
nos intensa na comparação
com maio (-0,34%).

O grupo saúde e cui-
dados pessoais também
apresentou alta relevante
para o IPCA de junho
(0,35%). No lado das
quedas, destaca-se a vari-
ação de vestuário (-
0,46%), que contribuiu
com -0,02 no índice de
junho. Os demais grupos
ficaram entre a queda de
0,05% ocorrida em des-
pesas pessoais e a alta de
0,75% registrada no setor
de comunicação.

Na linha oposta
dos aumentos,
está o tomate,

queda de 15,4%,
mas consumidor

tem que pesquisar

A gasolina saltou de R$ 4,12 para R$ 4,49
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A desinfecção de es-
paços públicos em Ita-
bira, feita com água, sa-
bão e cloro, continua
sendo realizada para
combater a dissemina-
ção do novo coronaví-
rus (Covid-19).

Durante a semana, a
equipe da Secretaria
Municipal de Desen-

Neste período de
pandemia devido à Co-
vid-19, Passabém rece-
be a confirmação da li-
beração de R$ 215 mil
para a compra de uma
van zero quilômetro com
15 lugares. O veículo, em
fase de licitação, irá for-
talecer a frota da Secre-
taria de Saúde.

Pacientes que estão
internados na Unidade
de Tratamento Intensi-
vo (UTI), do Hospital
Nossa Senhora das Do-
res (HNSD), começam
a receber o carinho e o
apoio de seus familia-
res mesmo a distância.
Trata-se do novo proje-
to disponibilizado aos
pacientes, que são liga-
ções de vídeo ou men-
sagens de áudio ou de
texto durante o trata-
mento médico.

A ideia é garantir a
humanização e o cuida-

Estudantes de cursos
de graduação relaciona-
dos a atividades legisla-
tivas perdem a oportu-
nidade de estagiar na
Câmara Municipal de
Santa Maria de Itabira por
questões políticas e par-
tidárias. O sentimento é
do presidente do Legisla-
tivo, Flágson das Mercês
Duarte “Fafá de Izaías”.

Ele conta que apresen-
tou em maio projeto de
resolução criando o Pro-
grama de Incentivo à Pro-
fissionalização do Estu-
dante, através de estágios
supervisionados na Câ-
mara, atendendo pedidos
de estudantes em fase de
formação. Por quatro vo-
tos contra, o projeto foi
rejeitado em plenário, sem
justificativas, pelos vere-
adores Marcelo Coelho da
Fonseca (PDT), João Cor-
nélio Filho “Nonoca”
(PDT), Zélia Duarte Alves
(PR) e Geraldo Alves de
Alvarenga “Bilau” (Pros).

“A nossa proposta era
de abrir oportunidade aos
estudantes, com a criação
de dois cargos de estágio

Pacientes em UTI contam
com aplicativo para

conversar com parentes
do com os pacientes di-
ante da impossibilidade
de receberem visitas na
UTI. A iniciativa foi su-
gerida por um grupo de
colaboradores, que
prontamente se mobili-
zaram para a aquisição
de um equipamento.

Ao tomarem conhe-
cimento da proposta, al-
guns médicos se uniram
e doaram um tablet ao
HNSD para que os pa-
cientes internados pu-
dessem contar com mais
esse apoio durante o tra-
tamento hospitalar.

Saúde em Passabém
contará com nova van

com 15 lugares

A conquista é fruto
de parceria com o depu-
tado estadual Tito To-
res, que viabilizou todo
o processo por meio de
emenda parlamentar.

Este é o quinto veí-
culo adquirido pela atu-
al administração para
reforçar os atendimen-
tos da saúde.

Van está em processo de licitação

Prefeitura segue com
desinfecção em diversos

pontos da cidade
Processo de limpeza é contínuo para
minimizar a pandemia da Covid-19

volvimento Urbano
(SMDU) executou a
limpeza em pontos de
ônibus, Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS),
Centros de Referência
de Assistência Social
(Cras), hospitais e rodo-
viária. As rotas de de-
sinfecção continuarão
nas próximas semanas.

Sorteados para teste da Covid
já estão sendo chamados;

secretaria pede colaboração
Está em andamento o

inquérito epidemiológico
para mapear o avanço do
novo coronavírus em Ita-
bira. A Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) re-
aliza o sorteio eletrônico
de 2.352 pessoas, entre as
mais de 90 mil cadastra-
das no Programa Saúde
da Família (PSF), para o
primeiro ciclo de testa-
gem, que ocorre ao longo
desta semana.

A cada 15 dias será fei-
to um novo ciclo, num total
de quatro rodadas, sortean-
do o mesmo quantitativo
citado. Ao todo, 9.408 tes-
tes rápidos serão aplicados
em moradores assintomáti-
cos, para identificar, no tér-
mino do inquérito, o per-
centual da população que
teve contato com o vírus.

Os materiais para o le-
vantamento foram doados
pela Vale. A entrega dos
aproximadamente 10 mil
testes e outros insumos –
lancetas, máscaras cirúrgi-
cas, aventais, luvas – foi
acompanhada pelo prefei-
to Ronaldo Magalhães na
sexta-feira (10), no almo-

xarifado da SMS (região
do Caminho Novo).

As 32 equipes do PSF
entram em contato com os
sorteados por telefone
para informar e agendar a
testagem rápida. A maio-
ria deverá comparecer em
sua unidade de referência
no dia e horário agenda-
dos. No caso daqueles
que pertencem aos grupos
de risco, a testagem será
agendada no domicílio.

“Essa é uma boa opor-

tunidade para cada itabi-
rano saber gratuitamente
se está com a Covid-19 ou
se já teve contato com o
coronavírus”, destacou
Rosana Linhares, secretá-
ria municipal de Saúde. O
resultado do teste rápido
é obtido poucos minutos
após sua aplicação.

Para a segurança dos
populares, a testagem é
feita por profissionais de
saúde identificados e com
uso de equipamentos

de proteção individual
(EPIs). “O profissional
de saúde enviado para a
realização do teste deverá
se identificar no portão da
residência apresentando o
documento pessoal e uma
carta de apresentação com
carimbo e assinatura da se-
cretária de Saúde de Ita-
bira. Contamos com todos
os cidadãos para concluir
essa importante ação no
enfrentamento à pande-
mia”, concluiu Rosana.

Estão sendo chamadas 2.352 pessoas escolhidas por sorteio eletrônico

Disputa eleitoral inviabiliza
programa de estagiário na

Câmara de Santa Maria

aqui na Câmara, com seis
horas diárias de trabalho
de segunda a sexta-feira,
por até dois anos, sem
vínculo empregatício e
com bolsa de até um sa-
lário mínimo por mês e
auxílio transporte, se ne-
cessário. Sem motivos
justificados, os vereado-
res da base do governo
Reinando [das Dores
Santos – Pros], votaram
contra a criação dos car-
gos de estágio, o que
prejudica não os verea-

dores que acreditam em
iniciativas para contri-
buir para a formação
profissional, mas sim os
estudantes, que sempre
cobram iniciativas para
gerar oportunidade de
estágio na Casa”, lamen-
ta Flágson Duarte.

Votaram a favor da
criação de estágio remu-
nerado na Câmara os ve-
readores Danilo Lage,
Jair Lino de Carvalho
Lage, Rodrigo Antônio e
Flágson Duarte, ficando o

placar empatado em qua-
tro a quatro. O vereador
Francisco Pereira Domin-
gos “Chiquinho do Cha-
ves”, não participou da ses-
são devido a comorbidades
e decreto da Covid-19.

Conforme o projeto
de resolução, a escolha
do estagiário seria feita
mediante processo sele-
tivo ou de prova de co-
nhecimento mínimo, de
acordo com as condi-
ções técnicas exigidas
para cada caso.

Trabalho de desinfecção segue em
vários pontos da cidade

Flágson Duarte é o atual presidente da Câmara e autor do projeto
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O Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Muni-
cipais de Barão de Co-
cais, Catas Altas e San-
ta Bárbara (Sindcabasa),
perdeu o direito de re-
presentar os servidores
municipais de Barão de
Cocais e Catas Altas.

É o que mostra uma
certidão, com data de 25
janeiro de 2018, do Mi-
nistério do Trabalho, Se-
cretaria de Relação do
Trabalho, sede em Brasí-
lia, que garante ao Sindi-
cato Intermunicipal dos
Serviços Públicos Muni-
cipais da Região Central
de Minas Gerais (Intersin-
dis), sede em Caeté, presi-
dido por Solange Esteves
Nardy Lima e Silva, o di-
reito de filiar e defender os
interesses dos servidores
de Barão de Cocais, Catas
Altas e Bom Jesus do Am-
paro. O sindicato já respon-
de pelas cidades de Caeté,
há 30 anos, Nova União e
Taquaraçu de Minas.

A certidão de 2018,
tem assinatura do coor-
denador-geral de Regis-
tro Sindical, Marcus Vi-
nícius Laira e do secre-
tário de Relação do Tra-
balho, Carlos Cavalcan-
te de Lacerda.

Em conversa com o
advogado do Intersindis e
membro do Direito Sindi-
cal da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) de
Caeté, Gustavo de Souza
Bruzzi, ele explicou que
em 2015 foi iniciado o
processo de expansão do

Advogado aponta que Sindcabasa
perdeu direito de representar

servidores de Barão e Catas Altas
Intersindis e Barão de
Cocais, Catas Altas e
Bom Jesus do Amparo
não tinham um represen-
tante formal. Já em 2018,
foi concedido ao sindica-
to em Caeté o direito de
filiar e representar os
servidores municipais
destas cidades.

“Essa certidão nos dá
o direito a atuar nestas ci-
dades, com um novo pro-
cesso de filiação dos ser-
vidores, o que será feito
por meio de um trabalho
conforme a lei. Isso só
não foi feito antes porque
em 2015 teve início o pro-
cesso de expansão da
base e não contávamos
com o imposto sindical
dos servidores destas ci-
dades para devidas cam-
panhas de comunicação.
Quando saiu a certidão,
em 2018, o Sindcabasa
teve oportunidade de se
manifestar, mas não o fez
nos devidos prazos, e
pior, não apresentou uma
diretoria ativa, por isso
eles perderam as bases, e
mesmo assim, continua-
ram a representar irregular-
mente os servidores muni-
cipais de Barão de Cocais
e Catas Altas”, disse o ad-
vogado Gustavo Bruzzi.

sindis em Barão de Co-
cais e Catas Altas, envol-
vendo os servidores, po-
deres Executivo e Legis-
lativo”, diz o advogado
Gustavo Bruzzi.

Sindcabasa e continua-
ram a receber os salário
de servidor da ativa, po-
dem ser obrigados a de-
volver os valores à Prefei-
tura de Barão de Cocais.
Esse entendimento cabe-
rá a Justiça, que avaliará
recebimentos de salários
em sindicato fantasma
conforme certidão de
2018 assinada pelo Mi-
nistério do Trabalho. A
Procuradoria Municipal
também já foi acionada
para possível abertura de
processo administrativo.

O advogado aponta
outro agravante, de que o
Sindcabasa permaneceu
atuando de forma irregu-
lar por mais de dois anos,
ignorando a certidão do
Ministério do Trabalho de
janeiro de 2018, e pior,
recebendo contribuições
do servidor, o que deverá
ser devolvido. “Eles po-
dem existir como associ-
ação, mas não com prer-
rogativas de dirigente sin-
dical. Por outro lado, o
Ministério do Trabalho ja-
mais autorizaria dois sin-
dicatos em uma única ci-
dade para representar uma
mesma classe”, comple-
menta Gustavo Bruzzi.

 “O Sindcabasa está
irregular desde janeiro de
2018. Eles perderam os
prazos legais e não con-
seguiram liminar. Diante
da situação, vamos pro-
por representação crimi-
nal, acionar o Ministério
Público e iniciar o proces-
so para consolidar o Inter-

Diretoria pode

ser intimada a

devolver salários

Todos os servidores
que se afastaram das fun-
ções públicas municipais
para assumir cargos no

Em nota, o

Sindcabasa

diz estar

sendo atacado

Em nota, publicada
nas redes sociais, o Sind-
cabasa diz estar sendo
alvo de ataque por meio
de uma entidade com
sede em Caeté.

“Embora sem nunca
terem pisado em qualquer
dos nossos municípios, os

sem a presença de ne-
nhum servidor público
das nossas cidades e pe-
diu ao Ministério do Tra-
balho (MTE) a represen-
tação sindical dos servi-
dores municipais de Ba-
rão de Cocais e Catas Al-
tas, mesmo sabendo que
o Sindcabasa tinha o re-
gistro em vigor (cópia em
box). Mas, apesar das fla-
grantes irregularidades,
foi dado ao sindicato de
Caeté o registro sindical.
Recorremos dessa deci-
são e o recurso no MTE
ainda não foi examinado.
Ao mesmo tempo, ingres-
samos na Justiça do Tra-
balho, em Brasília, pedi-
do de nulidade da ação do
Ministério do Trabalho. A
decisão da primeira ins-
tância não nos foi favo-
rável. O juiz do Traba-
lho de Brasília entendeu
absurdamente que é me-
lhor o sindicato de Cae-
té ficar com a represen-
tação dos servidores de
Barão e Catas Altas, por

nós que o município de
Santa Bárbara, onde é a
sede do Sindcabasa. O
processo está ainda no
início e o Sindcabasa
continuará na luta jurídi-
ca e temos confiança de
que a decisão será refor-
mada e a organização
dos servidores públicos
municipais na nossa re-
gião será respeitada”,
diz a nota da direção do
Sindcabasa.

Certidão conferindo ao Intersindis direito a
assistir servidores públicos municipais de

Barão de Cocais

Certidão apresentada pelo sidicato de
Barão de Cocais, com dada de 2014

Os dois sindicatos

apresentaram certidões

com datas diferentes.

A atual, do Intersindis,

sobrepõem a do

Sindcabasa

membros desse sindi-
cato fake, realizaram
uma assembleia fan-
tasma, na cidade de
Caeté, que fica a 50
km de nossa região,

ficar mais perto das
nossas cidades.

Vejam o absurdo
que o juiz cometeu:
colocou a cidade de
Caeté mais perto de

Uma ação inédita e
sonhada por futuras mães
de Barão de Cocais passa
a ser realidade com a re-
estruturação da materni-
dade do Hospital Muni-
cipal Valdemar das Do-
res, que recebe o nome
da saudosa Lais Elias
Horta, cidadã que con-
tribuiu para inúmeros
partos na cidade.

As adequações foram
feitas pela Prefeitura e en-
tregues para a comunida-
de na sexta-feira (10) pelo
prefeito Décio Santos.

A unidade foi amplia-
da, ganhou novas apare-
lhos e pintura, o que ga-
rante a futuras mães mais
segurança e conforto.

“Hoje, para mim, é um
grande dia, um dia de ho-
menagear Laís Horta que
nos empresta seu nome

Gestantes de Barão contam
com nova maternidade

para batizar a nova mater-
nidade de Barão de Co-
cais, que passou por am-
pla mudança. Agradeço a
família por esta disponi-
bilização que irá imorta-
lizar uma pessoa que mui-
to contribuiu para a soci-

edade. Nesta nova mater-
nidade, a partir de agora,
as mamães que vierem
dar a luz serão muito bem
acolhidas e assistidas.
Este é motivo de muito
orgulho para todos”, dis-
se Décio Santos.

A unidade foi ampliada, ganhou novas
aparelhos e pintura



DE 16 A 29 DE JULHO DE 2020PÁGINA 8 CIDADES

Relações públicas, ex-repórter do Folha Popular

e ex-editor no grupo de Fato. Acredita que a

educação financeira tem o poder de mudar

para melhor o futuro das pessoas

Por Sérgio Hermílio Santiago

Reserva de
emergência:

por que é preciso ter

Em tempos de pande-
mia, em que muitas pes-
soas perderam o emprego,
vimos na prática a impor-
tância da reserva de emer-
gência. Trata-se daquela
quantia em dinheiro inves-
tida em ativos de renda
fixa seguros e de fácil
acesso destinada aos im-
previstos da vida.

Mas como fazer uma
boa reserva de emergência
com a renda fixa renden-
do quase nada? De fato, o
Brasil não é mais o país
dos rentistas, em que era
fácil ganhar 1% ao mês sem
esforço e com baixíssimo
risco. A situação mudou.
Em poucos anos, a taxa bá-
sica de juros da economia
(Selic) saiu de 14,75%  ao
ano para 2,25%.

Investir em renda fixa,
principalmente em títulos
pós-fixados que seguem a
taxa Selic ou a taxa CDI
(irmã da Selic), tem sido
basicamente uma forma
de conservar o dinheiro.
Se o investidor quiser ren-
tabilidade, precisará tomar
mais risco e adicionar ao
portfólio um percentual de
renda variável.

Mas isso não quer di-
zer que todo o dinheiro da
renda fixa deve ser leva-
do para a Bolsa. Seria
muita imprudência. A ren-
da fixa sempre teve e terá
espaço em qualquer car-
teira diversificada, princi-
palmente para reserva de
emergência.
Reserva de emergência:

é melhor ter
Por mais que façamos

planos, imprevistos sempre
podem acontecer. Uma
doença na família, a perda
do emprego, a redução do
salário ou uma pandemia,
como a que estamos viven-
do. E é preciso um “col-

chão” para amortecer os
solavancos da vida.

Dia desses li um email
da especialista Luciana
Seabra, da casa de análise
Spiti, sobre a “teoria das
caixas”. Ela dizia que o
investidor precisa ter vá-
rias “caixas”, nas quais
deve alocar recursos para
objetivos de curto, médio
e longo prazo. Na caixinha
do curto prazo, entra a re-
serva de emergência.

Como fazer
A reserva de emergên-

cia deve ser alocada em
ativos de renda fixa segu-
ros e de fácil liquidez. Ou
seja, você precisa ter a
garantia de que, quando
precisar do dinheiro, não
terá dificuldade em resga-
tá-lo. Mas a renda fixa está
rendendo tão pouco? Sim,
está. No entanto, reserva
de emergência é para so-
correr em momentos de
dificuldade, não fazer o
patrimônio crescer.

O Tesouro Selic, títu-
lo do Tesouro Direto que
acompanha o desempenho
da taxa Selic, é uma óti-
ma opção para a reserva
de emergência. Ao com-
prar Tesouro Selic, você
empresta dinheiro ao Go-
verno Federal e tem a ga-
rantia do próprio Tesouro
Nacional de receber seu
dinheiro de volta acresci-
do de juros no momento
que precisar.

Há outros investimen-
tos que também servem
para acomodar a reserva
de emergência, como os
Certificados de Depósito
Bancários (CDBs) com li-
quidez diária que rendem
pelo menos 100% do CDI.
Liquidez diária significa
poder sacar o dinheiro a
qualquer momento sem
prejuízos.

Quando você investe
em CDBs, empresta dinhei-
ro ao banco. São investi-
mentos protegidos pelo
Fundo Garantidor de Cré-
dito (FGC). Ou seja, se o
banco quebrar, o fundo co-
bre até R$ 250 mil por CPF
e instituição financeira.

Apesar da garantia do
fundo, é importante obser-
var a nota de rating do
CDB. Isso é importante
porque, caso o banco vá a
falência, a restituição pode
demorar seis meses ou
mais. E se você precisar
do dinheiro antes? Afinal,
é da reserva de emergên-
cia que estamos falando.

Não há um consenso
sobre o tamanho da reser-
va de emergência. Pode
ser o equivalente a seis me-
ses o valor da renda men-
sal familiar ou mais. Quan-
to maior, mais tranquilida-
de você terá para passar por
momentos de dificuldade
sem se endividar.

E depois?
Feita a reserva de emer-

gência em ativos seguros e
líquidos, você pode passar às
próximas caixas, como diz
Luciana Seabra: estruturar os
investimentos com foco na
aposentadoria ou em objeti-
vos de prazos mais longos.

Nas demais caixas
você pode adicionar
ações, fundos imobiliári-
os ou mesmo ativos de
renda fixa com prazos lon-
gos de vencimento - sem-
pre respeitando seu perfil.
Assim, certamente trará
mais retorno ao portfólio.

Em uma dessas caixi-
nhas, você pode até formar
uma reserva de oportunida-
de. Vai que surge a chance
de comprar ativos bons e
baratos, como nos momen-
tos de crises. Se estiver pre-
parado, é só aproveitar.

A instalação da nova
ferrovia de Minas, que vai
interligar o Centro Portu-
ário de São Mateus
(CPSM), no Espírito San-
to, a Sete Lagoas, passan-
do pelas cidades de Bar-
ra de São Francisco (ES),
Governador Valares, San-
ta Maria de Itabira, aero-
porto de Confisn, onde
serão montadas Unidades
de Transbordo e Armaze-
namento de Cargas
(Utacs), passa por nova
fase com reunião, na
quinta-feira (9), interme-
diada pelo deputado esta-
dual Tito Torres e o presi-
dente da Petrocity, empre-
sa responsável pela ferro-
via, José Roberto Silva, e
o secretário de Infraestru-
tura e Mobilidade, Marco
Aurélio Barcelos, para bus-
car a inclusão da ferrovia
no Plano Estratégico Fer-
roviário de Minas Gerais
(PEF), o que é fundamen-
tal para que a mesma se
torne uma breve realidade.

“Esse projeto tem
todo o nosso apoio. Fare-
mos uma reunião técnica
com a Fundação Dom
Cabral para que sejam fei-
tos os estudos”, afirmou
o secretário. Ele ainda
adiantou que o encontro
deve acontecer na segun-
da quinzena de julho.

Reunião traça estratégia
para agilizar nova ferrovia

O plano é composto
por um portfólio de pro-
jetos priorizados para a
implantação e operação
de uma nova estrutura fer-
roviária no estado. Como
ponto de partida, foi feito
um diagnóstico do atual
sistema ferroviário minei-
ro, o qual possibilitará
estratégias de investimen-
tos que atenda à demanda
do setor e da população
mineira. O plano é patro-
cinado pela Associação
Nacional dos Transporta-
dores Ferroviários (ANTF)

e os estudos estão sendo
elaborados pela Fundação
Dom Cabral (FDC).

“Minas Gerais saiu na
frente com o Plano Estra-
tégico e nós temos uma
grande possibilidade de
conseguir mais recursos
para melhorar e desenvol-
ver nossas linhas férreas”,
disse o deputado Tito Tor-
res, que tem atuado poli-
ticamente para que a nova
ferrovia seja implantada
no estado, garantindo,
principalmente, a interio-
rização da economia. A
nova ferrovia não atende-
rá especificamente o mer-
cado de minério de ferro,
mas também de produtos
diversos, prioritariamente
rochas ornamentais,
grãos, pecuária (carga
viva), aço e siderurgia,
incluindo veículos.

Estudo realizado pela
Petrocity identificou a
necessidade de escoa-
mento da produção de in-
dústrias no norte do Es-
pírito Santo, no interior
de Minas, como Vale do
Jequitinhonha e Mucuri, e
no sul da Bahia. “Com
nova possibilidade de es-
coamento, podemos au-
mentar em 40% a produ-
ção industrial dessas regi-
ões”, avalia o presidente,
José Roberto Silva.

Reunião foi intermedi-
ada pelo deputado
estadual Tito Torres

DESENVOLVIMENTO


